

spiele sind: der Aufruf der Elektrodendreher im VEB „Elektrokohle“ Berlin, der zur Bewegung des Produktionsaufgebots führte, der Aufruf der Maschinenbauer des VEB „8. Mai“, Karl-Marx-Stadt, zur Weiterführung des Produktionsaufgebots 1962, der Brief des Genossenschaftsbauern Jordan an den Genossenschaftsbauern Wendland; dieser Brief half, die gute genossenschaftliche Arbeit zu fördern.

Die Popularisierung der Besten, die „Straßen der Besten“, die Einrichtung Technischer Kabinette trugen wesentlich zur Verbreitung von Neuerermethoden und zur Durchsetzung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts bei. Dadurch gingen immer mehr Grundorganisationen dazu über, sich fest mit den Neuerern, Arbeiterforschern und Besten zu verbinden, von ihnen zu lernen und die Massenarbeit konkreter zu führen.

Volkstümliche Formen der Massenarbeit wurden entwickelt, die an Vorstellungen und die Mentalität bestimmter Bevölkerungsschichten anknüpften, mobilisierend wirkten und großen Anklang fanden. Solche Formen der Massenarbeit waren die Dorfgeschichten, Flora und Jolanthe, die Plan-Uhr und andere.

Die Partei popularisierte ständig jegliche Initiative, die aus den konkreten Bedingungen der Arbeit in den Betrieben geboren wurde. Die Forderung - „Genossen an die Spitze des Produktionsaufgebots“ -, verbunden mit der breiten Diskussion über das Nationale Dokument, gab dem Produktionsaufgebot, in dem hervorragend die Einheit zwischen Politik und Ökonomie hergestellt ist, neue Impulse.

Die Direktive des Sekretariats des Zentralkomitees vom 13. Oktober 1961 über die Verbesserung der Anleitung und Arbeit der Grundorganisationen orientierte alle Bezirksleitungen und Kreisleitungen darauf, bis in die letzte Grundorganisation einheitlich in den Grundfragen zu argumentieren. Das war notwendig, weil nicht alle Parteimitglieder mit der zentralen Argumentation vertraut gemacht wurden und die ideologische Arbeit noch nicht die Sache aller gewählten Leitungen war.

Gegenüber der vergangenen Zeit wurden bereits bedeutend größere Anstrengungen unternommen, die zentrale Argumentation bis in die Grundorganisationen zu bringen, um jedes Parteimitglied zu befähigen, die Massen zu überzeugen. Die größeren Fortschritte bei der offensiven Darlegung unserer Politik, auf der Grundlage der zentralen Argumentation, gibt es in den Parteiorganisationen der großen Industriebetriebe. Am weitesten zurück sind wir damit noch auf dem Lande.